

Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL LIBERALISMO ES PECADO

Esta es la *cantaleta* que han adoptado los despechados republicanos, por su derrota, creyendo, los muy tontos, mortificar con esto al clero y echar en rostro á los católicos, que habian cometido una pifia mayúscula al contribuir con sus votos al triunfo de un diputado liberal.

Bueno va. Convengamos en que el liberalismo es pecado; pero no lo es, antes por el contrario obra de caridad y misericordia votar á un candidato católico, valiente defensor de la monarquía, de las glorias españolas, de la propiedad y de la familia, en contra de un republicano á la moda española, en política casi anarquista, y en religión ateo, y no solamente ateo, sino ferozmente hostil á la religión católica, apostólica y romana y enemigo sistemático del clero; y además hipócrita rematado, porque sublevalas clases menesterosas y trabajadoras contra los ricos y que algo poseen, so pretexto de que son explotadores, callándose el muy tuno, que él tambien es poseedor de ricas fincas, que vive en suntuoso palacio, y por tanto pertenece á la clase de los explotadores.

Puesta la cuestión en este terreno, que es el verdadero, la elección no es dudosa; el clero lo mismo que los católicos y todos los amigos del orden, no sólo podian, sino que debian patrocinar con sus votos al candidato monárquico; puesto que de lo que se trataba era de defender nuestra sacrosanta Religión, nuestras venerandas tradiciones, la propiedad y la familia; cosas todas violenta y brutalmente atacadas por el candidato republicano, y por todos sus amigos y partidarios.

Vamos á ver; los liberales intentan privar á la Iglesia de ciertos derechos que por disposición divina, le pertenecen, someterla al poder civil, y despojarla del privilegio de que goza, desde tiempo inmemorial, de ser la Religión del Estado, estableciendo la libertad de cultos; pero los republicanos no se contentan con esto; intentan suprimir toda religión, negar al clero el derecho á la vida, y borrar del mapa el nombre de católicos. ¿De parte de quien debemos estar? Los liberales, á pesar de sus errores y doctrinas no conformes con las de la Iglesia, nos dejan vivir; pero los republicanos nos quieren matar, por aquello de: «muerto el perro, muerta la rabia.» Por donde se vé que el clero y los católicos han hecho lo que debian, han cumplido un deber sagrado, al defenderse

contra el enemigo comun de la Religión y de la sociedad.

Eso del Liberalismo es Pecado, hubiera venido á pelo, si se hubiese presentado un candidato católico, no afiliado á partido político alguno, ó netamente conservador, y el clero y los católicos y conservadores hubiesen patrocinado al candidato liberal; pero desgraciadamente no se ha dado este caso, y ha sido forzosamente necesario, decidirnros por el candidato monárquico y ministerial, que liberal ó nó, representa el orden y la defensa de todos los principios en que descansa la sociedad actual.

Esto debe servirnos de lección, y en lo sucesivo, y para cuando llegue el caso, tener un candidato de nuestra devoción. ¿Se hará? Es licito dudarlo, porque, ya lo dice el Evangelio, «que los hijos de las tinieblas, son más previsores y diligentes que los hijos de las luces».

Es una desgracia que aún domine en algunos la fanesta idea, de que no debemos meternos en política, siendo así que en la política es donde se resuelven hoy todos los problemas, y la política es el único campo, donde podemos defender nuestros derechos é ideales.

Lo que hubiera pasado, si los republicanos llegan á triunfar, bien claro lo demuestra la que aconteció el domingo por la noche. Nos hubieran apedreado, como apedrearon á los músicos y á los que los acompañaban, celebrando el triunfo del Sr. Weyler.

Ya lo dije en otro artículo; que aquí entre la muchedumbre republicana, no hay democracia, sino mala crianza, y habrá hoy que agregar, *salvagismo*.

LIC. PEDRO CAVALLER, Pbro.

Á VUELA PLUMA

La prensa imparcial y sensata está elogiando estos días, con motivo del pasado eclipse, á los sacerdotes y en especial á las ordenes religiosas poniendo de relieve el papel preeminente que desempeñan en el movimiento científico en general, habiendo sido ellos los que en la pasada ocasión alternaron, de una manera principal, con las comisiones extranjeras y quienes por su cuenta no solo organizaron los trabajos de mayor importancia astronómica sino que nos sacaron del atolladero, haciendo, como quien dice, los honores de la casa.

Sin pretender hacer historia y presentar

multitud de datos que nos vinieron á confirmar que en efecto el clero es y ha sido siempre órgano de cultura y quizás el único real y vigoroso que vive fuera del Estado, basta fijarnos tan solo en lo que dice un periódico de esta localidad, describiendo el Observatorio de Roquetas que poseen en Tortosa los Padres Jesuitas en el día que se verificó la última eclipse. «Poco despues de las once ocuparon sus puestos de observación con una máquina paraléctica el padre Kramers, holandés, y en un cronógrafo de tres metros y medio de distancia focal, el padre Faura, hermano del que fué director del Observatorio de Manila. Al frente del fotopolarómetro, sistema Cornu, estaba el padre Shaffers, belga. En el espectrografo con retículo Rowland, el padre Gavalosa. En otro espectrografo para fotografiar la raya verde del Coronium estaba el padre Pinto, portugués. El padre Balsells, excapitan de ingenieros estaba encargado de medir la longitud de la onda de la raya del Coronium con el espectrometro, y el padre Prosper trabajaba en una cámara prismática y con un ecuatorial con prisma objetivo. Una campana, movida electricamente y dependiente del reloj central, señalaba los segundos durante el eclipse. El padre Trullás sacó fotografías de las féculas y protuberancias del Sol con el espectro heliografo. El padre Dressel, con algunos ayudantes, estudió el potencial atmosférico, las corrientes teluricas y la ionización del aire. El padre Stein estudió la medición de las cuerdas con el micrometro y por medio de la fotografía. El padre Victoria estudió la fotometría de la corona solar, ó sea la intensidad de la luz del astro del día durante la totalidad del eclipse.»

A proposito de lo anteriormente expuesto dice con muy buen acierto el decano de los periódicos barceloneses: «No sabemos ver en ninguna parte los observatorios del libre pensamiento ni los telescopios de las logias. Se enfurecerán despues uno y otras de la influencia social del clero, y querrán combatirlo, no el terreno de la emulación y de la noble competencia científica, sino en el terreno político de la proscripción y de la ley. Se empeñan en extirpar este órgano de cultura sin que se les haya pasado por las mientes pensar en su sustitución y hemos de esperar que los extranjeros y los no católicos adviertan á España de que la «europeización» discurre por derroteros radicalmente opuestos á las orientaciones de nuestra inefable demagogia.»

Y á pesar de todo ello oímos como día

tras día en casinos y clubs, en conversaciones particulares y en mítins se tilda à ese *organo de cultura* à ese sabio clero, de inculto é ignorante, retrógado y oscurantista contrario à la ciencia y à todo progreso humano.

¡Cuán cierto es que la *miel no se hizo...* para estos pobres ciegos de inteligencia!

C.

Barcelona, Septiembre, 1905.

BOLETIN RELIGIOSO

Juésves, 14.—La Exaltación de la Santa Cruz y San Cornelio.

viérnes, 15.—Santos Nicomedes, Valeriano y Porfirio.

Sábado, 16.—Santos Cipriano, mártir y Santa Lucía.

Cultos.

Juésves, 14.—La Misa y oficio divino son de la Exaltación de la Santa Cruz, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral, continua la exposición diaria del Santísimo desde las 6 de la tarde hasta las 8.

Viérnes, 15.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Natividad de María Santísima, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Nicomedes, mártir.

Sábado, 16.—La Misa y oficio divino son de San Cornelio y Cipriano, mártires, con rito semidoble color encarnado, haciendo conmemoración de Santa Eufemia y compañeras mártires.

En San Agustín y María Auxiliadora al anochecer Felicitación Sabatina à María Inmaculada.

Gacetilla.

LAS ÚLTIMAS ELECCIONES

El domingo próximo pasado, verificáronse las elecciones de Diputados à Cortes. En Menorca fué reñida la lucha entre los candidatos D. Fernando Weyler, ministerial, y D. Gerónimo Pou, republicano. Fué derrotada la candidatura republicana, habiendo salido triunfante el hijo del Ministro de la Guerra Sr. Weyler. En Ciudadela, obtuvo el Diputado electo, una mayoría de 185 votos; los votos obtenidos por el señor Weyler sobre su contrincante, sumaron en toda Menorca, la cifra de 666.

Aquí en Ciudadela, sobre la cuestión política alentaba otra causa, muy digna de atención; la causa del orden, del patriotismo y aún casi de la misma religión. No precisamente por los Diputados, sino por los partidos que aquí los apoyan. Se necesita ser muy poco lince para no ver *todo eso*. Lo han visto los que han abierto los ojos para observar; y se empeñan en no verlo, los que tienen interés en barajar los conceptos, por la cuenta que eso les trae. Unos por pasión, otros por espíritu de partido, otros por ambición, alguno por interés, otros por desidia, muchos somos los culpables de que las cosas hayan venido al punto que lamentamos. Tal vez llegamos todavía à tiempo de impedir el avance de esa avalancha de socialistas y anarquistas que amenaza acabar con la tranquilidad pública. Es cuestión de propia defensa. Ni más ni menos. ¿No lo oyen Vds., à lo que

van diciendo ellos à voz en cuello por esas calles? Lo que ellos quieren es bien sabido. Y à propósito. Dícnos que al paso de la Banda de música por la plaza de Alfonso, algunos *descontentos* la emprendieron à pedrada limpia. Estuvieron en carácter. ¿Tendremos que decir que el partido republicano de Ciudadela, es una Cafretería? Por ahí anda la verdad. Ya lo decía muy bien nuestro amigo el Sr. Cavaller: *Democracia, no; mala crianza, sí*. Y no nos digan los corifeos públicos y privados de nuestros republicanos, que ellos lamentan esos puños de la juventud indómita. No; no digan eso; ellos tienen la culpa; ellos, que dejan se les prediquen à diario ideas subversivas. ¿Quién no se estremece de horror, ante los desplantes contra la Religión y sus ministros, que en estos mismos días, publicamente, se ha permitido el candidato republicano Sr. Pou y Magraner? ¿Y dirán que *lamentan* los excesos de los suyos? ¡Lágrimas de cocodrilo! ¿No podría haber aquí un partido republicano decente, de orden, no reñido con la sensatez, armonizado con las ideas religiosas? No es la República precisamente, lo que atacamos; es la impiedad, la hostilidad clara y manifiesta à la Religión, las ideas de desorden, las intenciones aviesas, lo que nos pone en actitud de defensa. El día en que esos desalmados pudieran campar à sus anchas, Ciudadela quedaría convertida en merienda de negros. Pero no lo querrá Dios; ¡que los católicos hemos de luchar à brazo partido. A los insultos à la Religión, hemos de responder con una defensa bien meditada, constante, enérgica.

Nos hemos extendido demasiado, tal vez; pero esto es aquí lo candente, lo de actualidad. Ante esta causa santa, casi desaparece la cuestión política en Ciudadela. Muchos votaron al Candidato, no por el Candidato; sino *por lo otro*. En otros pueblos, aun de Menorca, tal vez la cuestión electoral no tendría ese aspecto, tan marcado; pero aquí en Ciudadela, así se escribe la historia.

Septiembre de 1905.

Cuarenta-Horas.—Se han celebrado estos pasados días, en la parroquia de S. Francisco de esta ciudad las solemnes Cuarenta-Horas dedicadas al Nacimiento de María Santísima. Han ocupado el púlpito, el M. I. Dr. Sebastián Juan, Doctoral de Ibiza, Rdo. Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro., Rdo. D. Pedro Benejam, Pbro., y Rdo. D. José Franco, Pbro.

La circunstancia de haber concurrido dos días festivos, ha contribuido, à que fuera más numerosa la concurrencia de fieles, en especial en las Misas solemnes del día de la Virgen y el domingo. En la procesión de reserva, llevó la Sagrada Custodia; el M. I. Sr. Arcediano, Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis.

Nuestro Prelado.—En el vapor-correo ha llegado hoy à esta capital eclesiástica, procedente de Ibiza, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de sus familiares Rdos. Sres. Juan y Planells, Pbro.

Un repique de campanas ha anunciado la llegada del Rdm. Prelado Diocesano.

Han pasado à recibir à S. E. I. una comisión del Ilmo. Cabildo y el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis.

En la puerta de la Catedral esperaban al

Sr. Obispo, el Ilmo. Cabildo y Rdo. Clero. Desde estas columnas enviamos à S. E. Ilma., nuestro respetuoso y cordial saludo de bienvenida.

Elecciones.—Según telegrama expedido por el Sr. Delegado de S. M. en esta isla al Sr. Alcalde de esta ciudad, en las elecciones de Diputados à Cortes, D. Fernando Weyler Santacana obtuvo *tres mil novecientos cincuenta y dos* votos y D. Gerónimo Pou Magraner, *tres mil doscientos ochenta y seis*, habiendo triunfado el primero de *seiscientos sesenta y seis* votos.

El resultado obtenido en esta ciudad fué el siguiente:

SECCIÓN 1.ª—Seminario Conciliar, calle del Santísimo.

D. Fernando Weyler Santacana, 202 votos.

D. Gerónimo Pou Magraner, 132 votos.

SECCIÓN 2.ª—Escuela Pública de Niñas, calle de José M.ª Quadrado.

Sr. Weyler, 141.—Sr. Pou, 136.

SECCIÓN 3.ª—Escuela Pública de Niños, calle del Santo Cristo.

Sr. Weyler, 222.—Sr. Pou, 156.

SECCIÓN 4.ª—Escuela de Párvulos, calle del Hospital.

Sr. Weyler, 206.—Sr. Pou, 154.

SECCIÓN 5.ª—Casas Consistoriales, calle del Obispo.

Sr. Pou, 182.—Sr. Weyler, 174.

RESUMEN.—Electores de que se compone este término municipal, 2.242.

Electores que han votado, 1.708.

Votos à favor de D. Fernando Weyler Santacana, 945.

Votos à favor de D. Gerónimo Pou Magraner, 760.

Papeletas dudosas, 3.—No hubo protestas.

El número total de votos obtenido por los Candidatos en los otros pueblos de la isla, es como sigue:

Mahón; Sr. Pou, 1552.—Sr. Weyler, 1235.

Alayor; Sr. Weyler, 691.—Sr. Pou, 441.

Mercadal; Sr. Weyler, 480.—Sr. Pou, 136.

Villacarlos; Sr. Weyler, 225.—Sr. Pou, 192.

Ferrerías; Sr. Weyler, 191.—Sr. Pou, 61.

San Luis; Sr. Weyler, 185.—Sr. Pou, 144.

S. Clemente; Sr. Weyler, 184.—Sr. Pou, 19.

Llumesanas; Sr. Weyler, 126.—Sr. Pou, 71.

Ejercicios.—La Compañía de Telégrafos, al mando de su capitán D. José Aguilera, salió el sábado, de Mahón, para el interior de la isla à fin de verificar ejercicios y prácticas de telegrafía durante quince días en varios puntos de Menorca.

La referida Compañía llegó el domingo à esta ciudad.

Nombramientos.—El Excmo. Sr. Gobernador Civil en uso de sus facultades tuvo à bien nombrar Delegado de esta ciudad durante el período electoral à D. Gerónimo Massanet, y en Alayor à D. Teodoro Cerdá.

Viaje.—A causa de haber sufrido una operación quirúrgica de gravedad la distinguida señora del Diputado à Cortes por Menorca D. Fernando Weyler, no pudo dicho señor pasar à esta isla antes de las elecciones.

Probablemente lo verificará en uno de los próximos correos.

Automóviles.—En la madrugada del sábado último llegó en el puerto de Mahón, procedente de Valencia, el vapor mercante español «Antonia» de aquella matrícula, conduciendo los tres automóviles destinados al tráfico entre Mahón y Ciudadela y vice-versa.

Se procedió seguidamente a su desembarco, que fué presenciado por inmenso público que recibió grata impresión de dichos automóviles, que representan un progreso para nuestra isla.

Terminada su descarga salió el referido buque para Cetta.

Relevo.—En la madrugada del lunes salieron para Mercadal y Mahón las dos compañías del 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Mahón que guarnecían esta ciudad.

Hoy han llegado a esta población dos compañías del tercer Batallón del referido Regimiento, destinadas a esta Plaza.

Bien venido sea.—Procedente de Barcelona ha llegado hoy a esta ciudad nuestro amigo Rdo. D. José Roca, Pbro., Mayordomo y Catedrático del Seminario Conciliar.

Bienvenido.—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro buen amigo, el Sr. D. Juan Taltavull, quien ha pasado a Ciudadela con objeto de saludar a nuestro Excmo. Prelado.

Expedicionarios.—En el vapor correo de hoy han regresado a esta isla los adoradores menorquines, después de haber asistido a las solemnes inauguraciones de la Adoración Nocturna en Lluchmayor y Felanitx.

Algunos han desembarcado en nuestro puerto, habiendo salido esta tarde para los pueblos de su naturaleza.

Una mala costumbre.—Según nos dicen, ciertos *graciosos* tienen la costumbre de regar las calles con algo que de seguro, nos es *agua de rosas*, habiendo escogido, al parecer para ello la calle Que no pasó y el callejón de S. José. Los vecinos, esperan que las autoridades pondrán remedio a este mal, a menos que los *aficionados*, escojan otro barrio para ejercer sus funciones.

Si los vigilantes al anochecer se tomaran la molestia de darse un paseo por determinadas calles, podrían evitar ciertas cosas contrarias a la salud pública.

Denuncias.—La policía ha presentado varias al Juzgado sobre faltas cometidas en la vía pública.

Del campo.—Parece que es ya costumbre de algunos payeses, el dejar apacentar toda clase de ganados en los caminos, cosa tan prohibida y que debería llamar la atención de las autoridades. No solo para aquí el abuso y descuido, pues muchas son las fincas en que se ven sueltos caballos, yeguas y potros en cercados lindantes a los caminos públicos, ocasionando no pocos sustos a los vecinos que visitan sus propiedades.

Lluvias.—Hoy ha amanecido el día nublado, oyéndose lejanos truenos. Sobre las seis han caído algunas lluvias continuando el tiempo algo inseguro; esta tarde se han repetido las lluvias.

DESDE BARCELONA

A medida que se va acercando la fecha en que el *pueblo soberano* debe emitir su voto para contribuir, más que por el bien de la patria por el encumbramiento de unos cuantos, reina mayor efervescencia en los círculos políticos, siendo por lo tanto las elecciones el único tema de las conversaciones corrientes.

Todo el mundo espera ansioso el *deseado* día, uno para ver triunfantes sus *ideales* y sus *hombres*, otros para contemplar el *esqueleto* de la *temible* unión republicana, y otros, finalmente le esperan para vencerse una vez más de la farsa electoral.

Según opinión general, en estas elecciones van a divertirse los republicanos, pues entre ellos, y conforme saben ya mis lectores, existe tal división y descontento que no sería extraño que a la cifra considerable de bajas que experimentaron en las pasadas elecciones, tuvieran que agregar otra no menos respetable, pues, por una parte los de la «Unión Radical Revolucionaria» se hallan en contra de los demás republicanos presentando para diputado al Sr. Nakens, y por otra el retraimiento de los republicanos federales, son causas estas, suficientes para poner en grave apuro el triunfo de sus candidatos.

De tal división y descontento, pueden formarse una sencilla idea, los lectores de EL VIGÍA CATÓLICO con las dos siguientes alocuciones, la primera de los de la «Unión Radical Revolucionaria» y la otra de los federales. Dicen así: «*Al pueblo*: Unos cuantos mercenarios (refiriéndose a los republicanos que pretendieron estorbarles el mitin que celebraron) y unos pocos mal aconsejados intentaron el pasado domingo manchar el nombre de culta y tolerante que por sus cívicas costumbres ostenta con orgullo Barcelona.

»Los atropellos al derecho ajeno y las coacciones a la libertad del pensamiento, sólo son aplicables por exóticos influjos: jamás los hombres de ningún partido, de escuela ni doctrina alguna, han incurrido aquí en semejante aberración.

»«Fraternidad y palo» es lema que no siente el pueblo barcelonés. «Derecho y razón» son manifestaciones de su cultura.

»Para decidir, pues, de parte de quien está la razón y el derecho, la «Unión Radical Revolucionaria» convoca al pueblo de Barcelona a un gran mitin que tendrá lugar mañana, domingo, día 3 de los corrientes, etc.»

En el manifiesto que los comités republicanos federales de esta ciudad, han dirigido a sus correligionarios explicando las causas que han motivado su acuerdo de ir al retraimiento en las próximas elecciones, entre otras razones exponen las siguientes: «La candidatura republicana está formada en su mayoría de personas forasteras que no hablan nuestra lengua, no tienen nuestro temperamento y mentalidad ni conocen los intereses de nuestra región. Por más que quieran, no pueden sentir por la tierra catalana el amor de los que han nacido en ella. Quieren además, asentar la república en las cuatro unidades de Salmerón y en la fuerza armada.»

Añaden los federales «que tampoco quieren la candidatura regionalista, llamada pomposamente *nacionalista* ó *autonomista* porque de tal no tiene más que el nombre, y porque además, los que la forman son de los que se humillan ante el poder real, para mendigar una migaja de lo mucho que por derecho propio nos pertenece.»

El *simpático* señor Lerroux, teniendo presente cuanto está sucediendo en las filas republicanas y temeroso de que las próximas elecciones resulten un fiasco, ha enviado diferentes telegramas al Sr. Salmerón para que fije el día de su llegada a Barcelona, con el objeto de poderle dispensar un entusiasta recibimiento y de este modo hacer olvidar las rencillas y diferencias existentes en la *gran masa*; pero no ha sido poca su desilusión al contestarle su jefe, diciéndole que ignora el día de su llegada, que deben evitarse manifestaciones innecesarias y que si tiene conocimiento de que se ha influido a sus correligionarios para que lo vayan a recibir en manifestación, anticipará su llegada a esa.

Los catalanistas, por su parte, están trabajando activamente para sacar triunfante su candidatura y a este efecto han organizado un mitin de propaganda electoral para el próximo domingo en el teatro de las Artes, otro el miércoles de la próxima semana en el teatro Nuevo Retiro y cuatro más el siguiente viernes en las barriadas de Sans, Gracia, San Martín y San Andrés.

La candidatura regionalista para la circunscripción de Barcelona la forman:

D. Ignacio Girona Vilanova, ingeniero, agricultor y presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

D. José Pella y Forgas, abogado y presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País.

D. Francisco Cambó Batlle, abogado y propietario.

D. José Puig y Cadafalch, arquitecto.

D. Federico Rahola y Tremols, economista y vice-presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

EL CORRESPONSAL.

Barcelona, Septiembre 1905.

CURACIÓN DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRO

FARMACIA Y LABORATORIO J. MIRO

PALMA DE MALLORCA

De venta en todas las farmacias.

Telegramas.

Madrid, 5.—Un despacho de Londres da el siguiente balance final de la guerra ruso japonesa.

Las pérdidas del Japon ascienden a 200,000 hombres y 170 millones de libras esterlinas, y las ganancias son Port-Arthur, Dalny, Corea, las islas Sakhaline y ocho acorazados.

Las pérdidas de Rusia son: 500,000 hombres, tres escuadras, 250 millones de libras esterlinas, y media isla Sakhaline.

Cablegrafían de Nueva-York que en Pater-son gran número de italianos creyendo que los numerosos fallecimientos de vómito negro eran debidos a las malas condiciones del hospital, intentaron incendiarlo. La tropa disolvió a los amotinados.

Madrid, 5.—En varios pueblos de la región de Valencia ha caído abundante pedrisco, que ha causado daños á los campos.

Dicen de Portsmouth que el acorazado inglés «Dominión» encalló en un banco de limo, después de haber causado avías á varios buques.

Se ha logrado ponerlo á flote.

En el Ferrol se ha cometido un robo de bastante consideración.

Aprovechando la ausencia de los inquilinos, unos ladrones penetraron en una casa habitada por una señora muy rica y sus hijos, llevándose una cantidad que se hace ascender á 20.000 duros en papel y dinero.

Un hermano de la robada ha ofrecido 5.000 pesetas á quien descubra los ladrones.

Un telegrama de Portsmouth dice que la evacuación de la Mandchuria por ambos ejércitos beligerantes durará ocho meses.

Linievith y Oyama convendrán los términos en que ha de efectuarse.

Dicen de San Petersburgo que el czar ha concedido á Linievith facultades absolutas para disponer la evacuación.

Terminada ésta será nombrado dicho general virrey de la Siberia.

Dicen de Barcelona que la pobre madre de las hermanas Rafas, muertas á consecuencia de la explosión de la bomba, se impresionó de tal manera, al recibir tan triste noticia, que cayó en un estado de completa idiota.

Créese que perderá la razón.

Se prodigan á la pobre mujer los auxilios convenientes.

Comunican de París que en vista de las proporciones alarmantes que en todo Alemania va tomando la epidemia del cólera, se ha resuelto adoptar muchas medidas de precaución, y ejercer una estrechísima vigilancia en la frontera, para impedir que aquella peste se propague por territorio francés.

Los telegramas de procedencia alemana quitar importancia á este asunto, afirmando que la epidemia quedará cortada en breve, merced á las enérgicas medidas sanitarias adoptadas por el gobierno alemán.

Madrid, 6.—Dicen de Barcelona que no se da un momento de descanso el juez encargado del sumario que se instruye con motivo de la bomba que explotó el domingo en la Rambla de las Flores.

Dicho juez celebra frecuentes conferencias con los jefes de policía, los que le dan cuenta detallada del resultado de las pesquisas que practican.

No se sabe aun quién es el autor del atentado.

El vecindario de Barcelona se ha mostrado generoso con las personas pobres que fueron heridas por la bomba.

Estas han recibido cuantiosos socorros.

Desde el domingo, la gente pacífica, asustada por lo ocurrido, se abstiene de acudir á los paseos, los que se ven en extremo desanimados.

El vecindario todo sigue protestando contra los atentados anarquistas que con tanta frecuencia se cometen en la ciudad condal, y pide que, á fin de evitarlos, se aumente la fuerza de vigilancia.

Los últimos despachos recibidos de Barcelona comunican que los heridos por la bomba continúan en igual estado.

Tres de ellos se encuentran gravísimos.

Se desconfa de salvarlos.

Ha sido encarcelado el sujeto José Rojas, que fué detenido por creerse tiene participación en el atentado.

Se ha comprobado que dicho individuo es anarquista.

El Obispo de Barcelona ha enviado importantes socorros á los heridos.

Estos han sido visitados nuevamente por las autoridades.

La policía ha practicado nuevos registros. Se ignora el resultado de ellos.

Madrid, 6.—Despachos recibidos comunican que en Smirna se ha descubierto un complot anarquista.

El objeto del complot era destruir la ciudad.

Se ha practicado buen número de detenciones.

Madrid, 6.—Christiania.—Se anuncia que la cuestión de sucesor del Rey Oscar al trono de Noruega estará arreglada dentro quince días.

Se cree que es el príncipe Carlos de Dinamarca el que impide sea resuelta en definitiva.

Shanghai.—Las inundaciones en esta ciudad y sus inmediaciones han causado grandes estragos.

Se calculan en muchos millones de libras esterlinas las pérdidas en arroz, harina, azúcar y tabaco que se hallaba almacenado.

Shanghai.—Las aguas en Yang-Tse han subido á la altura de siete pies.

Se calcula en doscientas las personas ahogadas.

Los almacenes han quedado todos derruidos pero hay muchos que sus dueños los tenían asegurados.

Liege.—Con motivo de la paz ruso japonesa y por iniciativa de M. Chapsal, comisario general del Gobierno francés, se organiza una fiesta para glorificar la paz universal, ceremonia que tendrá lugar el mismo día, á ser posible, que se firmará el tratado de paz dichas naciones.

Madrid, 8.—Comunican de Londres que se han recibido noticias de Shangay en las que se dice que á consecuencia de una formidable revolución atmosférica han ocurrido en los alrededores de la ciudad espantosas inundaciones, calculándose en diez mil el número de víctimas.

Telegramas de Berlin dicen que en toda Prusia han ocurrido noventa y nueve casos de cólera y veinte y seis defunciones.

En Moscou se ha presentado la peste causando algunas víctimas.

Madrid, 9.—Siguen en Tokio los desórdenes. La policía y el pueblo han tenido reiteradas luchas, habiendo resultado muchos muertos y heridos. Las iglesias y varios puestos de policía han sido incendiados. La causa de los disturbios es el disgusto contra el tratado de paz hecho con Rusia.

Continúan recibiendo noticias de Shangay en las que se dice que un horroroso ciclón destruyó algunas regiones, hablándose de veinte mil muertos, y de pérdidas por valor de diez y seis millones de taels.

El rey Eduardo ha marchado de Mariemba con dirección á Inglaterra.

interesante fenómeno servirse de un cristal ahumado.

Esta enorme mancha es una poderosa manifestación de la actividad del astro-rey.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está la casa número 30 de la calle de María Auxiliadora.

Para informes dirigiase á la misma casa.

PARA VENDER

Una viña situada en el camino de Son Oleo.

Dos casas, juntas ó por separado, en las calles de Artruix y Castell Rupit.

Dos grandiosos almacenes, con cuatro departamentos debajo, en forma de sótano.

Varios solares para casas.

Informarán los Sres. Juan Capó y C.^a San Jaime, 9.

MOSAICOS HIDRÁULICOS Y OBJETOS DE GRANITO DE MÁRMOL.

OBJETOS DE ARTE Y TODA CLASE DE PIEZAS EN MÁRMOLES DEL PAÍS Y EXTRANJERO, EN TODOS LOS COLORES. Chimeneas, Mostradores para cafés, Panteones, Altares, Pavimentos de todas clases en dibujo y colores variados, Ornatos para la construcción de Monumentos, Edificios, Iglesias, Palacios, etc.

ARCAS (cajas de hierro) Y BÁSCULAS de todas clases, con privilegio.

PIANOS Y HARMONIUMS marca ESTELA, proveedor de la Real Casa.

NUEVO LAVADERO Á VAPOR. ECONOMÍA CONSIDERABLE: cuele, lava y desinfecta la ropa todo en 20 minutos.

Para detalles, precios y catálogos, Sres. Juan Capó y C.^a, San Jaime 9.

RESEÑA HISTÓRICA

DEL ORATORIO DE

SAN FRANCISCO DE SALES

DE CIUDADELA

Obrita escrita por el Rdo. D. Francisco Calafat, Pbro., en la que da detallada cuenta del mencionado Oratorio desde que lo fundó el Rdo. D. Federico Pareja, Pbro.

Véndese en el mencionado Oratorio, Calle de María Auxiliadora.

VARIETADES

MANCHA EN EL SOL

En la superficie del sol se ha observado recientemente una enorme mancha, siendo uno de los más importantes fenómenos de esta clase observado hasta el día.

Mide más de 100.000 kilómetros de diámetro, lo cual la hace visible sin necesidad de aparato ninguno, bastando para observar tan

